

## Communiqué de presse général sur Domus Antiqua Helvetica

# Portrait de Domus Antiqua Helvetica

Domus Antiqua Helvetica (DAH) s'engage pour la préservation et la valorisation de demeures historiques suisses. À l'heure actuelle, l'association compte un peu moins de 1500 membres. Tous sont propriétaires ou futurs héritiers d'habitations dignes d'être protégées, comme des maisons situées en vieille ville, des maisons contiguës en ville, des châteaux et des manoirs, ou encore des fermes et des chalets. Lors du processus d'admission, il est tenu compte non pas de l'ancienneté de l'habitation, mais bien de sa dignité d'être protégée.

L'association DAH a été fondée en 1984 à l'échelle nationale. Par la suite se sont constituées seize sections cantonales et deux régionales, à savoir « Suisse centrale » et « Säntis ». En effet, la plupart des questions qui concernent l'association sont réglées au niveau cantonal, comme la protection des monuments, l'aménagement du territoire et l'assurance des bâtiments. Le groupe *NextGen* représente les futurs propriétaires.

Pour atteindre ses objectifs, DAH participe aux débats sur la politique culturelle, de même qu'aux procédures de consultation ouvertes par la Confédération et les cantons. L'association travaille main dans la main avec différentes organisations nationales et internationales poursuivant les mêmes objectifs.

Deux fois par année, DAH publie un magazine composé d'articles spécialisés richement illustrés et renseigne de temps à autre ses membres au moyen d'une newsletter. Aussi bien au niveau national que dans les sections, les échanges au sujet des demeures historiques à travers des visites et d'autres formes de perfectionnement constituent le cœur de l'activité de DAH. En 2018, l'association a par exemple organisé pas moins de quatre symposiums et tables rondes à l'occasion de l'Année européenne du patrimoine culturel. En mai de cette même année, quelque 85 membres ont ouvert les portes de leur maison ou de leur jardin dans le cadre du projet « Portes ouvertes » mené dans toute l'Europe, permettant ainsi à des milliers de visiteurs de découvrir des demeures historiques. Ce projet a d'ailleurs rencontré un écho considérable dans les médias.

Depuis 2016, la présidence de DAH est assurée par le Bâlois Lukas R. Alioth.

#### La philosophie de Domus Antiqua Helvetica

L'époque actuelle connaît une augmentation importante du nombre de constructions et des dangers que peuvent représenter le tournant énergétique pour la substance du bâti traditionnel et la densification de ces constructions pour le patrimoine digne d'être protégé. Or, les propriétaires privés de demeures historiques suisses ont besoin d'un représentant charismatique. C'est pourquoi DAH s'allie à d'autres organisations spécialisées pour préserver les demeures historiques, témoins vivants de notre culture, en faveur des générations tant présentes qu'à venir. De par son engagement, l'association fournit une contribution importante à la conservation du patrimoine culturel bâti, et ce dans l'intérêt du tourisme et de tout un chacun.

Pour DAH, la conservation durable d'une demeure historique incombe en premier lieu à son propriétaire. Forte de son expérience, l'association estime que la propriété privée constitue la meilleure manière et la façon la plus rentable sur le plan économique d'assurer la protection et la conservation des demeures historiques.

Lorsque la propriété privée de demeures historiques dignes d'être protégées dépend du soutien de la collectivité, la protection et la conservation des monuments deviennent une tâche commune des propriétaires et de l'État. De ce fait, l'association DAH, dans sa fonction de représentante des propriétaires de demeures historiques dignes d'être protégées, cherche à collaborer avec les services de conservation des monuments.

## Personne de référence

Benno Schubiger, responsable de la communication de Domus Antiqua Helvetica, Marschalkenstrasse 61, CH-4054 Bâle, +41 (0)79 286 43 87, webredaktion@domusantiqua.ch, www.domusantiqua.ch

Image: Lukas R. Alioth, président de Domus Antiqua Helvetica

#### Pied de page

Domus Antiqua Helvetica est le porte-parole des propriétaires privés des demeures historiques suisses. L'association s'allie de sa propre initiative à d'autres organisations partageant son point de vue et aux services de conservation des monuments pour préserver notre patrimoine culturel bâti, des châteaux médiévaux aux habitations modernes.